

Le Socialiste

43e année - Rs 5.00 - No 10826 - MARDI 1ER AVRIL 2025 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès

Un Quotidien d'information, libre et indépendant



Le Premier ministre réaffirme sa détermination à apporter des changements positifs dans la vie des citoyens

Page 3



La communauté des pêcheurs fait part de ses préoccupations au Premier ministre

Page 3

FA CUP



Les Sky Blues démontrent leur supériorité

Page 8



Le PM honore la mémoire des victimes des crues soudaines de 2013

Page 3



Bilan, dégâts, aide internationale

Ce que l'on sait du séisme en Birmanie et Thaïlande

Page 4



Royaume-Uni

Charles III annule des rendez-vous pour raison médicale

Page 5



Fulham 0 Crystal Palace 3

Les Eagles beaucoup plus réalistes

Page 7

A la télé aujourd'hui



06:41 THE QUEEN OF FLOW	13:48 PASSION AND POWER
07:28 HAWAII 5-0	14:02 L'HOMME QUI VALAIT TROIS MILLIARDS
08:10 LES AROMES DU COEUR	15:00 SAMACHAR
08:34 LES RICHES PLEURENT AUSSI	15:14 THE HOLIDAY
09:02 L'AMOUR A MORT	17:24 YOUR LOVE IS MY FORTUNE
11:23 YOUR LOVE IS MY FORTUNE	18:00 SAMACHAR
12:00 LE JOURNAL DE LA MI-JOURNÉE	18:30 SAYINGS RADHA KRISHNA
12:18 TERRA NOSTRA	18:50 DOREE
12:43 TERRA NOSTRA	19:30 LE JOURNAL TELEVISE
13:12 LE CHEMIN DU DESTIN	20:10 HAWAII 5-0
	20:53 BLUE LIGHTS
	23:30 LE JOURNAL TELEVISE



06:00 RODRIG PROG	17:52 LE MAG
06:59 LA JOURNÉE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR	18:03 PASSION AND POWER
07:09 METIE	18:34 LES RICHES PLEURENT AUSSI
08:17 ITINERER MORIS	LOS RICOS TAMBIEN LLORAN
09:49 LES GRANDES LIGNES	19:00 ZOURNAL KREOL
10:27 RODRIG PROG : SAVER LOKAL	19:23 LE MAGAZINE DE L'EMPLOI
11:14 RODRIG MO PEI	19:29 RODRIG PROG : PLAT DU CHEF
12:00 RODRIG PROG	20:00 AN ETA DALERT
12:52 LA JOURNÉE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR	20:25 KONN OU DRWA
13:21 TOUS EGAUX	20:53 TOUS EGAUX
14:31 LIR - EKRIR KREOL MORISIEN	21:07 MORISIEN KONN OU LA SANTE
14:59 RODRIG PROG : ZENN AKTIF	21:25 LE MAG
16:38 LA JOURNÉE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR	22:54 LA JOURNÉE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR
	23:00 ZOURNAL KREOL
	23:57 RODRIG PROG : ALA NOU VINI



07:00 TENALI RAMA	15:00 SAMACHAR
07:12 GADGET GURU GANESHA	15:30 SAJANWA BAIRI HO
07:53 TEEN DEVYAN	GAILE HAMAR
08:26 EXCERPTS FROM SHIV ABHISHEK 2025	15:50 SAJANWA BAIRI HO
09:01 SANKRANTI KE JALSA (REDIFF 18/01/25)	GAILE HAMAR
10:02 KUNDALI BHAGYA	16:01 SAJANWA BAIRI HO
10:23 KUNDALI BHAGYA	GAILE HAMAR
11:30 RADHA KRISHNA - PUNAR MILAN	16:11 SHAURYA AUR ANOKHI KI KAHANI
12:00 TULSI VIVAH	17:30 SAYINGS RADHA KRISHNA
	18:00 SAMACHAR
	18:31 TARK VITARK
	19:30 SANGET SANKRANTI
	19:47 CHIKITSA AUR SWASTHEY
	20:40 RAMAYAN
	20:10 PRAYAGRAJ MAHAKUMBH MELA 2025
	21:05 TEEN DEVYAN



06:00	14:00 RAJAA BETAA
	15:30 RAJU BAJRANGI
	18:00 SAMACHAR
	18:31 SAYINGS RADHA KRISHNA
	18:32 KUNDALI BHAGYA
	19:02 UDAARIYAN
	19:30 DHARAM PATNI
	20:01 MITHAI
	20:30 YASHOMATI MAIYYA KE NANDLALA
	20:59 ANUPAMAA
	21:30 MERE SAI - SHRADDHA AUR SABURI
	22:00 KISMAT KI LAKIRON SE
	22:30 MERE DAD KI DULHAN
	23:01 RAJAA BETAA
	23:30 RAJU BAJRANGI



06:00 EYE ON SADC	14:42 SHIFT
06:26 BRILLIANT CORNERS	15:59 GO ASTRO BOY GO!
07:18 ARTS UNVEILED	16:12 SAM LE POMPIER
07:47 DOGS & US - T HE SECRET OF A FRIENDSHIP	18:00 ECO AFRICA
08:29 RODOLFO'S DREAM	18:30 THE 77 PERCENT
08:25 ROMY AND BOO	19:21 STUDENT SUPPORT PROGRAMME: GRADE 7:
09:13 UMOJA-WHERE WOMEN RULE	20:03 ALL THE FLOWERS/ LES AROMES DU COEUR
10:00 DESTINATION MARS	20:30 NEWS
11:24 AGELESS GARDENS	20:51 TRAVEL
11:47 BRILLIANT CORNERS	21:07 SKYSCRAPER
12:45 ARTS UNVEILED	22:48 TOMORROW TODAY
13:56 THE LANGUAGE OF WHALES	23:43 HALLIG LIFE IN THE CLIMATE CRISIS

Le Socialiste

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah

Administration: 2ème étage, Cubic Court, 30A, rue Mère Barthélemy, Port-Louis
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

E-mail: lapresselibreesocialiste@yahoo.fr
Website: Lesocialiste.info
Facebook: Lesocialiste.info

MARDI 1ER AVRIL 2025

Environnement

Le coût des événements climatiques a atteint cinq milliards d'euros en 2024

Le coût des événements climatiques en France a atteint cinq milliards d'euros pour les assureurs en 2024, moins que la moyenne 2020-2024 (5,6 milliards), mais beaucoup plus que la moyenne des années 1982-1989 (1,5 milliard), a indiqué mercredi France Assureurs.

Ce chiffre de cinq milliards d'euros classe 2024 au 9e rang en termes de coûts pour la profession depuis 1982, date de la création du régime des catastrophes naturelles.

Dans le détail, les tempêtes, la grêle et la neige ont coûté 2,2 milliards d'euros aux assureurs, les catastrophes naturelles ont pesé pour deux milliards et l'assurance récoltes 800 millions.

Les tempêtes comme la grêle sont couvertes dans les contrats dommages des assureurs, tandis que les inondations et les sécheresses dépendent du régime "cat nat". L'Etat prend alors la moitié des coûts à sa charge permettant de réduire la facture des assureurs.

Au cours de l'année 2024, les dommages causés par les tempêtes Kirk et Leslie en octobre, et les épisodes cévenols et méditerranéens se sont élevés à 785 millions d'euros.

Les inondations qui ont frappé le Nord et le Pas-de-Calais entre novembre 2023 et janvier 2024 ont eux coûté



430 millions d'euros au total.

Les territoires d'Outre-mer ont été frappés pour leur part, en l'espace de 13 mois, par trois cyclones (Belal en avril 2024 puis Garance en mars 2025 à La Réunion, et le cyclone Chido en décembre à Mayotte) pour un coût cumulé de plus d'un milliard d'euros. Les dégâts causés par Chido à Mayotte représentent à eux seuls 500 millions d'euros.

En assurance habitation, avec une année 2024 la plus pluvieuse et la moins ensoleillée depuis plus de 20 ans sur le territoire métropolitain, la fréquence de dégâts des eaux a

connu une hausse de 12%, particulièrement dans les régions avec les plus forts excédents pluviométriques.

Ces excédents de pluie génèrent un risque élevé de retrait-gonflement des argiles (RGA), qui fait se fissurer les bâtiments, en cas de forte sécheresse durant l'été 2025, avertit France Assureurs.

En 20 ans, les indemnisations des dégâts des eaux ont plus que doublé (+134%) du fait de la hausse de la fréquence et du coût moyen des sinistres. Elles représentent le premier poste de sinistres en 2024 en assurance habitation.

Procès de Gérard Depardieu

18 mois de prison avec sursis requis contre l'acteur



Le parquet a requis jeudi 18 mois de prison avec sursis contre Gérard Depardieu, accusé d'agressions sexuelles sur deux femmes lors du tournage du film "Les Volets verts" en 2021. L'audience doit se poursuivre avec les plaidoiries de la défense.

L'issue du procès est très attendue. Une peine de 18 mois de prison avec un sursis probatoire de trois ans a été requise, jeudi 27 mars, à l'encontre de Gérard Depardieu, jugé à Paris pour des agressions sexuelles sur deux femmes lors du tournage du film "Les Volets verts" en 2021.

Le procureur a également demandé une amende de 20 000 euros, l'indemnisation des parties civiles, une obligation de soins psychologiques, une peine d'inéligibilité de deux ans et l'inscription au fichier des auteurs d'infractions sexuelles. L'audience doit se poursuivre avec les plaidoiries de la défense.

Dans son réquisitoire, Laurent Guy a rappelé que les victimes étaient "des femmes en situation d'infériorité sociale et en décalage par rapport à la célébrité de l'agresseur sur le tournage, qui de plus jouit d'une notoriété, d'une aura et d'un statut monumental dans le cinéma français".

Il a également mentionné les différents scénarios proposés par Gérard Depardieu pendant l'enquête et le procès.

"Il n'y a aucun changement de version (...), ce n'est que mensonge", a réagi devant la presse l'avocat de l'accu-

teur, Me Jérémie Assous, fustigeant un réquisitoire au cours duquel il a lui-même été critiqué pour ses propos hostiles envers les parties civiles.

Gérard Depardieu n'a pas réagi mais quelques minutes plus tôt il avait déclaré devant la caméra de l'AFP être "fatigué".

Mis en examen dans d'autres affaires

Côté parties civiles, ce "réquisitoire a fait la démonstration de la culpabilité" de Gérard Depardieu, selon Me Carine Durrieu Diebolt, avocate d'une des plaignantes.

Amélie, 54 ans, décoratrice de cinéma, a raconté avoir été "coinçée

entre les jambes de Gérard Depardieu" qui lui a "malaxé les fesses et les seins" en proférant des propos à caractère sexuel.

Sarah (prénom modifié), 34 ans et 3e assistante réalisatrice sur le tournage, a indiqué que l'acteur lui avait posé une main sur une fesse et qu'il avait recommencé sur ses seins.

Monstre sacré du cinéma français, mondialement connu, Gérard Depardieu est par ailleurs mis en examen pour "viols" et "agressions sexuelles" depuis le 16 décembre 2020.

L'audience doit se poursuivre avec les plaidoiries de la défense. Le tribunal de Paris rendra son jugement le 13 mai.

Le Premier ministre Ramgoolam honore la mémoire des victimes des crues soudaines de 2013

Le Premier ministre, Dr Navinchandra Ramgoolam, a participé dimanche matin à une cérémonie de dépôt de gerbes à la stèle du Souvenir, située sur le front de mer de Port-Louis (entrée du passage souterrain sud), en mémoire des victimes des crues soudaines qui ont ravagé Port-Louis le 30 mars 2013.

Le Vice-Premier ministre, M. Paul Raymond Bérenger, le ministre de l'Intégration sociale, de la Sécurité sociale et de la Solidarité nationale, M. Ashok Kumar Subron, le ministre des Transports terrestres, M. Mahomed Osman Cassam Mahomed, la ministre de l'Égalité des Genres et de la Famille, Mme Marie Arianne Navarre-Marie, le ministre du Commerce et de la Protection des consommateurs, M. John Micahél Tzoun Sao Yeung Sik Yuen, le

ministre des Collectivités locales, M. Ranjiv Woochit, le maire de la ville de Port-Louis, M. Mamode Issop Nujuraully, ainsi que les familles des victimes ont également déposé des gerbes à la stèle en hommage aux défunts.

Une cérémonie religieuse solennelle a également eu lieu à cette occasion. À l'issue de la cérémonie, le Dr Ramgoolam a salué les familles des victimes de ce douloureux incident.

On rappelle que 11 décès ont été signalés lors des crues soudaines. Au total, six personnes sont décédées dans le passage souterrain près de Rogers House, deux sur le parking du port, une rue de la Chaussée, une autre rue de la Poudrière, et une dame, apparemment décédée des suites d'un choc émotionnel, au canal Dayot.



La communauté des pêcheurs fait part de ses préoccupations au Premier ministre



Le Premier ministre, Dr Navinchandra Ramgoolam, a réitéré jeudi l'engagement du gouvernement à répondre aux préoccupations des pêcheurs et à améliorer leurs moyens de subsistance. Il s'exprimait à l'issue d'une visite au poste de débarquement de poissons de Trou-aux-Biches.

Le Premier ministre Ramgoolam était accompagné du ministre de l'Agro-industrie, de la Sécurité alimentaire, de l'Économie bleue et de la Pêche, Dr Arvin Boolell, du ministre des Collectivités locales, M. Ranjiv Woochit, et le Junior minister du ministère de l'Agro-industrie, de la Sécurité alimentaire, de l'Économie bleue et de la Pêche, M. Gilles Fabrice David, afin de faire le point sur les difficultés rencontrées par les pêcheurs.

Le Dr Ramgoolam a pris note des défis auxquels sont confrontées les pêcheurs face aux effets du changement climatique, notamment l'érosion côtière. Les pêcheurs ont fait part au Premier ministre de leurs suggestions concernant le manque d'équipements, tels que les dispositifs de concentration de poissons (DCP), pour accroître leurs prises, et le retrait des bateaux à terre en cas de cyclone.

Le Premier ministre a assuré les pêcheurs que le gouvernement apporterait tout son soutien à leur bien-être et à celui de leurs familles.

Après sa visite au poste de débarquement, le Dr Ramgoolam a également assisté à une prière à l'église du Camp La Cloche à Pointe aux Piments.

Le Premier ministre réaffirme sa détermination à apporter des changements positifs dans la vie des citoyens



Le gouvernement est déterminé à améliorer la qualité de vie des citoyens et à fournir un établissement moderne et bien équipé pour faciliter l'accès aux activités sportives, a déclaré le Premier ministre, le Dr Navinchandra Ramgoolam, jeudi après-midi, à l'issue d'une visite du stade Sir R. Ghurburrun à Triolet.

L'objectif était de faire le point sur l'état d'avancement des travaux de rénovation du stade et de rassurer les habitants quant à la poursuite des travaux.

Le ministre de la Jeunesse et des Sports, M. Darmarajen Nagalingum, le ministre des Collectivités locales, M. Ranjiv Woochit, le député Kaviraj Rookny, ainsi que d'autres personnalités étaient également présents lors de la visite du site.

Le Premier ministre a souligné que le stade fait actuellement l'objet de travaux de rénovation et de modernisation des infrastructures afin d'en faire un environnement moderne, sûr et bien entretenu pour les habitants et les athlètes de la localité. La rénovation, a-t-il précisé, comprend l'installation de nouveaux systèmes d'éclairage, la création d'une nouvelle pelouse et la pose d'une clôture sécurisée.

Il a évoqué les mesures nécessaires qui seront mises en œuvre pour sécuriser le stade contre les personnes se livrant à la consommation de drogue, aux actes de vandalisme et aux dégradations de biens.

Le Premier ministre Ramgoolam a également réitéré l'engagement du gouvernement à renforcer la proximité avec le public afin de mieux connaître ses besoins et ses attentes.

Bilan, dégâts, aide internationale

Ce que l'on sait du séisme en Birmanie et Thaïlande

Le bilan du plus puissant séisme ayant frappé la Birmanie depuis des décennies a tué 2 056 personnes, selon le dernier bilan communiqué par la junte au pouvoir. Les dommages sont considérables dans toute la région, y compris en Thaïlande. L'aide internationale commence à être acheminée. Le point sur la situation. Séisme de magnitude 7,7

Le séisme de magnitude 7,7, peu profond, a frappé vendredi à 12 h 50 (6 h 20 GMT) le nord-est de la région de Sagaing (centre de la Birmanie).

Il a été suivi quelques minutes plus tard d'un deuxième tremblement de magnitude 6,7, puis par de nombreuses répliques de plus faible intensité.

Les secousses ont été ressenties jusqu'en Chine, en Inde, au Cambodge, au Laos et en Thaïlande.

L'épicentre du séisme est situé sur la faille de Sagaing, qui s'étend de manière rectiligne du nord de la Birmanie jusqu'à la côte sud, selon les sismologues Judith Hubbard et Kyle Bradley.

Celle-ci "est depuis longtemps considérée comme l'une des failles coulissantes



les plus dangereuses du monde" en raison de sa proximité avec les grandes villes de Rangoun, Mandalay et de la capitale, Naypyidaw, écrivent-ils dans une note d'analyse.

Plus de 2 056 morts

Plus de 2 056 décès ont été confirmés en Birmanie par la junte militaire lundi.

Les quatre ans de guerre civile, déclenchée par un coup d'État militaire, ont décimé le système hospitalier et isolé le pays du reste du monde, laissant craindre une crise humanitaire d'ampleur.

Des experts américains, en se basant notamment sur des modélisations de catastrophes, estiment que le bilan pourrait atteindre des dizaines de milliers de morts en Birmanie.

En Thaïlande, des secouristes se sont relayés toute la nuit à la recherche de survivants dans les décombres d'un bâtiment en construction de 30 étages qui s'est effondré à Bangkok en quelques secondes sous l'effet des secousses. La chute de la tour a englouti des dizaines d'ouvriers, piégés dans une montagne de gravats et de poutres d'acier déformées.

Le gouverneur de Bangkok, Chadchart Sittipunt, a déclaré à l'AFP que le décès d'au moins huit personnes a été confirmé sur le site de construction, et que huit personnes avaient déjà été secourues vivantes. Il a ajouté que 79 personnes manquaient encore à l'appel dans l'immeuble qui s'est effondré.

Des drones à imagerie thermique ont décelé dans les décombres des signes de vie d'au moins 30 personnes, selon les autorités.

Dommages considérables

Le séisme a provoqué des dégâts matériels considérables en Birmanie.

Plusieurs bâtiments ont été réduits en miettes à Mandalay, où de nombreuses personnes tentaient désespérément de retrouver des survivants parmi les gravats.

Le célèbre pont d'Ava, traversant le fleuve Irrawaddy depuis la ville de Sagaing, construit il y a près de 100 ans, s'est également écroulé.

Des dégâts ont aussi été observés à l'aéroport de Mandalay, ce qui pourrait compliquer les efforts de secours, sur le campus de l'université et à l'ancienne muraille du palais de la ville, selon la Fédération internationale des Sociétés de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge.

Dans la capitale Naypyidaw, des reporters de l'AFP ont vu des bâtiments renversés et plusieurs routes fissurées.

Un des hôpitaux de la capitale a été contraint de soigner des patients à l'extérieur en raison de l'effondrement de l'entrée des urgences et d'importants dégâts causés au bâtiment.

Des pannes de courant ont été signalées dans plusieurs régions et l'alimentation électrique a été limitée à quatre heures par jour dans l'ancienne capitale Rangoun.

Les réseaux téléphoniques sont largement hors service.

À Bangkok, en Thaïlande, une grue s'est



effondrée sur un chantier et le métro a été fermé.

Des centaines de personnes, dans l'incapacité de rentrer chez elles ou inquiètes de la solidité de leur domicile, ont passé la nuit dans les parcs, ont indiqué les autorités municipales.

Certains hôpitaux ont également été évacués, poussant une femme à accoucher en pleine rue à Bangkok.

Appel à l'aide internationale

L'ampleur de la catastrophe a poussé la junte militaire birmane à lancer un rare appel à l'aide de la communauté internationale.

Son chef a ainsi encouragé "tout pays,

toute organisation" à soutenir les opérations de secours et affirmé qu'il avait "ouvert toutes les voies pour l'aide étrangère".

L'Inde a déjà envoyé un avion militaire chargé de kits d'hygiène, de couvertures ou encore de colis alimentaires et embarqué une équipe de recherche et de secours, ainsi qu'une équipe médicale.

"Nous allons les aider (...) C'est terrible ce qu'il se passe", a de son côté affirmé le président américain Donald Trump vendredi.

L'Organisation mondiale de la santé (OMS) a annoncé qu'elle se préparait à renforcer son soutien face à un risque sanitaire et humanitaire "très, très grave".

Royaume-Uni

Charles III annule des rendez-vous pour raison médicale

Cette décision serait consécutive aux «effets secondaires» de son traitement contre le cancer.

Le roi Charles III, atteint d'un cancer dont la nature n'a jamais été révélée, a annulé une série d'engagements prévus vendredi à cause d'effets secondaires liés à son traitement contre la maladie, a annoncé jeudi le palais de Buckingham.

«À la suite d'un traitement médical programmé [...] contre le cancer jeudi matin, le roi a ressenti des effets secondaires tempo-

raires qui ont exigé une courte période d'observation à l'hôpital», indique le communiqué, qui précise que le monarque âgé de 76 ans a pu regagner sa résidence privée, mais est contraint d'annuler ses engagements prévus vendredi.

Selon la BBC, il devait se rendre dans la ville de Birmingham où il devait participer à quatre événements distincts et recevoir trois ambassadeurs. Le monarque «tient à présenter ses excuses à tous ceux qui pourraient être affectés ou déçus par cette

situation», a encore écrit le palais dans son communiqué.

Soigné depuis février 2024

Le roi est soigné depuis février 2024 pour un cancer dont la nature n'a jamais été rendue publique. La nature de son traitement n'a jamais été dévoilée non plus.

La santé de la famille royale a été au centre de l'attention en 2024 après les annonces du cancer du roi Charles III et, en mars, de celui de la princesse Kate. Cette dernière a annoncé mi-janvier être en

rémission de son cancer, dont elle n'a pas non plus révélé la nature.

Le roi a toutefois repris ses engagements fin avril 2024, deux mois et demi après l'annonce de son cancer. Et, en octobre dernier, il avait renoué avec ses voyages à l'étranger, effectuant un déplacement de onze jours en Australie et aux Samoa pour le sommet du Commonwealth, en compagnie de son épouse Camilla, et faisant pour l'occasion une pause dans son traitement.

Le Premier ministre australien convoque des élections législatives le 3 mai

Les Australiens seront appelés aux urnes le 3 mai pour renouveler leur Parlement pour trois ans, a annoncé vendredi le premier ministre Anthony Albanese. Un scrutin qui aura des allures de confrontation sur le changement climatique, l'énergie nucléaire et l'emballage du marché de l'immobilier.

Après près de dix ans dans l'opposition, le Parti travailliste de centre-gauche d'Anthony Albanese était arrivé au pouvoir en mai 2022 avec une courte majorité de 77 députés sur 151 et 40 sénateurs sur 76, chassant le gouvernement conservateur profondément impopulaire de Scott Morrison.

Mais M. Albanese a du mal à convaincre sur sa vision pour l'économie du pays, et l'engouement initial pour cet homme de 62 ans aux origines italiennes et populaires, premier chef du gouvernement de l'histoire du pays à ne pas porter un nom anglo-saxon ou celtique, s'est évaporé ces derniers mois.

« Ces dernières années, le monde a beaucoup mis à mal l'Australie en ces temps incertains », a déclaré le premier ministre à des journalistes. « Grâce à la force et à la résilience dont notre peuple a fait preuve, l'Australie franchit l'obstacle. Le 3 mai, vous choisirez la façon d'aller de l'avant. »

Dur à cuire

Selon les sondages, Anthony Albanese est au coude-à-coude avec le conservateur Peter Dutton, 54 ans, un ancien inspecteur de police à la réputation de dur à cuire, qui souhaite réduire l'immigration et revenir sur l'interdiction de l'énergie nucléaire.

L'Australie, superpuissance minière, va choisir entre deux candidats aux idées radicalement opposées sur le

changement climatique et la réduction des émissions.

Le gouvernement Albanese a engagé l'Australie sur le chemin de la décarbonisation, posant les bases pour un futur où le minerai de fer et l'exportation de charbon ne domineront plus l'économie.

Son slogan électoral est « Construire l'avenir de l'Australie », un programme qui prévoit d'importantes subventions pour les énergies renouvelables et l'industrie verte.

À l'opposé, M. Dutton dont le slogan est « Remettre l'Australie sur les rails » a promis qu'il se débarrasserait des objectifs de réduction des émissions à court terme.

Sa politique emblématique est un projet de près de 200 milliards d'euros pour construire sept réacteurs nucléaires, et pouvoir ainsi se passer de la nécessité d'augmenter la part des énergies renouvelables.

Les sondages montrent également que la montée des prix et le coût élevé de l'immobilier domineront les débats durant la période électorale.

Pendant le mandat de M. Albanese, l'inflation a pu être contrôlée, passant de 7,8 % en 2022 à 2,4 % en décembre 2024. Mais de nombreux foyers souffrent toujours des prix élevés de la nourriture, de l'essence et de l'électricité.

Mêmes inquiétudes du côté de l'immobilier. La ville de Sydney figure désormais à la deuxième place du palmarès des villes les moins abordables au monde, devancée seulement par Hong Kong. M. Albanese comme M. Dutton ont promis de s'attaquer à la surchauffe des prix du logement.

« Combattre les conservateurs »

Anthony Albanese a passé le plus gros de sa vie d'adulte en politique, gravissant les échelons du Parti travailliste depuis sa jeunesse. Il a déclaré par le passé que

son but dans la vie était de « combattre les conservateurs ».

Peter Dutton est un ancien inspecteur de la brigade des stupéfiants. Il devra s'efforcer d'adoucir son image s'il veut être élu, estiment les analystes.

Dans le gouvernement conservateur qui a précédé celui d'Albanese, M. Dutton a occupé des portefeuilles importants tels que la Défense, les Affaires intérieures et l'Immigration, et a été critiqué pour son traitement intransigeant des demandeurs d'asile.

La politique australienne a longtemps été dominée par le Parti travailliste de gauche de M. Albanese et les Libéraux conservateurs de M. Dutton.

Mais la déception croissante des électeurs envers les partis traditionnels a enhardi un groupe d'indépendants qui prônent une plus grande transparence et des progrès en matière de climat.

Les sondages indiquent que plus d'une dizaine de députés non-alignés pourraient détenir l'équilibre du pouvoir au sein de la Chambre des représentants, ce qui donnerait lieu à la formation d'un gouvernement minoritaire, chose très rare en Australie.

Les deux principaux partis s'accordent largement sur les questions de défense et de sécurité nationale, prônant la poursuite du rapprochement militaire avec les États-Unis. Mais leurs programmes diffèrent concernant la Chine.

Tandis qu'Anthony Albanese s'est rapproché du partenaire commercial clé qu'est Pékin, le gouvernement conservateur précédent s'était montré critique envers la Chine, déclenchant une guerre commerciale qui a coûté des milliards de dollars à l'économie australienne avant de se calmer fin 2024.

Financement libyen

Sept ans de prison et 300 000 euros d'amende requis contre Nicolas Sarkozy

Le parquet financier a requis jeudi sept ans de prison, 300 000 euros d'amende et cinq ans d'inéligibilité contre l'ancien président Nicolas Sarkozy, dans le cadre du procès des soupçons de financement libyen de sa campagne présidentielle de 2007.

Le procureur Sébastien de la Touanne avait donné le ton en prévenant que "seule une peine d'emprisonnement et d'amende ferme" à l'encontre de Nicolas Sarkozy serait "en mesure de protéger la société". Le parquet financier a requis jeudi 27 mars sept ans de prison et 300 000 euros d'amende contre Nicolas Sarkozy au procès des soupçons de financement libyen de la campagne présidentielle de 2007 de l'ancien chef de l'Etat.

Cinq ans d'inéligibilité ont également été requis contre Nicolas Sarkozy, qui a accueilli ces réquisitions la mine pétrifiée. L'ancien président de la république a réagi dans la foulée en publiant sur les réseaux sociaux un communiqué dénonçant "l'outrance de la peine réclamée".

Au cours des 12 semaines d'audience, "c'est un tableau très sombre d'une partie de notre République qui s'est dessiné", a lancé le procureur Sébastien de la Touanne en abordant la dernière ligne droite du réquisitoire.

S'en prenant à Nicolas Sarkozy, il a dénoncé une "quête effrénée de financement" pour satisfaire une "ambition politique dévorante".

Nicolas Sarkozy a "contesté les faits" et "ne semble pas prendre la mesure de la gravité des atteintes à la probité" qui lui sont reprochées, a ajouté le magistrat, rappelant qu'il a déjà été condamné. C'est son cinquième procès en cinq ans.

Six ans de prison et 100.000 euros d'amende ont été req-

uis contre Claude Guéant, trois ans de prison et 150.000 euros d'amende contre Brice Hortefeux et un an et 3 750 euros d'amende contre Eric Woerth, trésorier de la campagne.

Pacte de corruption "indécent"

Après une pause, l'audience avait repris peu après 16h00 en présence de Nicolas Sarkozy, mine fermée, prenant des notes. Il était absent plus tôt dans la journée lors de la partie du réquisitoire concernant des volets annexes de ce dossier, notamment la possible vente fictive de tableaux flamands par Claude Guéant et l'achat à un prix surévalué d'une villa dans le sud de la France qui aurait permis de dissimuler un détournement de fonds libyens.

Mardi et mercredi, les procureurs ont dépeint Nicolas Sarkozy en "véritable décisionnaire" et "commanditaire" d'un pacte de corruption "inconcevable, inouï, indécent", noué avec l'ex-dictateur libyen Mouammar Kadhafi pour qu'il finance sa campagne présidentielle de 2007.

Ils ont aussi détaillé les "contreparties" diplomatiques, juridiques et économiques promises selon eux au régime libyen et ont affirmé que des "traces" d'argent liquide dans la campagne victorieuse alimentaient le "faisceau d'indices" du dossier.

Pour les procureurs, tous les délits pour lesquels il est jugé depuis le 6 janvier sont constitués : ils ont demandé au tribunal de reconnaître coupable de corruption, recel de détournement de fonds publics, financement illégal de campagne et association de malfaiteurs.

Des infractions qui font encourir à l'ancien chef de l'Etat, âgé de 70 ans, dix ans d'emprisonnement, 375 000 euros d'amende et une privation des droits civiques (donc une inéligibilité) allant jusqu'à cinq ans.

Les plaidoiries de la défense attendues le 8 avril

"Derrière l'image de l'homme public se dessine, au gré des enquêtes judiciaires, la silhouette d'un homme porté par une ambition personnelle dévorante, prêt à sacrifier sur l'autel du pouvoir les valeurs essentielles telles que la probité, l'honnêteté et la droiture", a déclaré mardi soir Quentin Dandoy, l'un des trois procureurs.

Assis face aux représentants du ministère public, Nicolas Sarkozy, qui clame vigoureusement son innocence depuis l'origine et dont la défense plaidera au dernier jour du procès le 8 avril, avait enragé en silence, genoux agités, souriant parfois jaune ou ne pouvant réprimer une remarque outrée, indéchiffrable depuis les bancs de la presse.

Définitivement condamné à un an de prison ferme pour corruption et trafic d'influence dans l'affaire dite des écoutes ou Bismuth, il porte depuis le 7 février un bracelet électronique à la cheville.

Deux canaux de financement mis en place

En plus de l'ex-président, le PNF requiert contre onze prévenus, dont trois anciens ministres : Claude Guéant, 80 ans, absent pour des raisons de santé, ainsi que Brice Hortefeux, absent pour des raisons personnelles "légitimes" selon la présidente, et Eric Woerth.

Selon l'accusation, le premier, alors directeur de cabinet au ministère de l'Intérieur, a "négocié" en 2005 "pour le compte de Nicolas Sarkozy le pacte de corruption", qui a été "mis en oeuvre" par Brice Hortefeux.

Quant à Eric Woerth, en tant que trésorier de la campagne, il doit être, pour le PNF, condamné pour complicité de financement illégal, car il aurait dissimulé de l'argent liquide dans les comptes.

Lutte contre l'immigration clandestine : plus de 40 pays réunis à Londres

Le ministre de l'intérieur français Bruno Retailleau et son homologue allemande Nancy Faeser sont attendus, de même que des représentants du reste de l'Europe, d'Asie, du Moyen-Orient, d'Afrique et d'Amérique du Nord, y compris des États-Unis.

C'est un dossier prioritaire pour Londres. Le premier ministre britannique Keir Starmer accueille hier les représentants d'une quarantaine de pays pour un sommet de deux jours dédié à la lutte contre l'immigration illégale. Le chef du gouvernement travailliste donnera le coup d'envoi de ce «premier grand sommet international organisé au Royaume-Uni pour faire face à l'urgence de l'immigration clandestine», qui se tiendra sous la houlette de la ministre de l'Intérieur Yvette Cooper.

Le premier ministre, qui a pris ses fonctions en juillet dernier, a promis comme ses prédécesseurs conservateurs d'endiguer le phénomène des «small boats» (petits bateaux) en luttant contre les réseaux de passeurs. Les trois premiers mois de l'année ont toutefois été marqués par un nouveau record d'arrivées, avec un total de 5840 personnes ayant traversé la Manche à bord des embarcations de fortune.

Démanteler les réseaux de passeurs de migrants

Le ministre de l'intérieur français Bruno Retailleau et son homologue allemande Nancy Faeser sont attendus, de même que des représentants du reste de l'Europe, d'Asie, du Moyen-Orient, d'Afrique et d'Amérique du Nord, y compris des États-Unis. Au menu des discussions, la collaboration entre les États pour démanteler les réseaux de passeurs de migrants, notamment vers le Royaume-Uni et les pays de l'Union européenne. «Je ne crois tout simplement pas qu'il soit impossible de s'attaquer à la criminalité organisée liée à l'immigration», a prévu de dire le dirigeant travailliste, selon un communiqué diffusé dimanche par le ministère de l'Intérieur. «Nous devons combiner nos ressources, partager nos renseignements et nos tactiques, et nous attaquer au problème en amont», doit-il ajouter.

Ce sommet s'inscrit dans le prolongement des discussions qu'Yvette Cooper avait eues en décembre avec ses homologues belge, allemande, français et néerlandais. Les cinq pays avaient alors signé un plan d'action commun destiné à renforcer la coopération pour lutter contre ces réseaux de passeurs de migrants.

Le sommet de cette semaine réunira des représentants de pays de départ des migrants, comme le Vietnam ou l'Irak, ainsi que de pays de transit, comme ceux des Balkans. Seront également présents le chef de la Border Force, l'agence responsable des opérations de contrôle de la frontière au Royaume-Uni, ainsi que des représentants d'Interpol, d'Europol et d'Afripol.

SALE BY LICITATION

Notice is hereby given that on 27th day of March 2025, has been filed in the Master's Office, Master & Registrar, Supreme Court, the Memorandum of Charges containing all the clauses and conditions, pursuant and according to which shall take place before the Master's Court, the SALE BY LICITATION the here-under described immoveable property, viz:- A portion of land of the extent of **378.54m²** (after excision of a portion of land of the extent of 79M² from a plot of land 10.84 perches or 457.54M² sold as per deed transcribed in TV 2979/75 and after the sale of "droit de sur-elevation and a fraction of 500/1000 sold as per deed transcribed in TV 6897/48) situate in the District of Pamplemousses place called Le Village, transcribed in TV 1515/130, bounded as per the Memorandum of survey of S. L. S M. Chamroo dated 28/06/1979 registered in Reg.A 416/8671 as follows: On the first side by lot No.7 of the Morcellement on 49.6 feet or 15.16m; On the second side by the axis of a common and party road of 12feet wide or 3.07m wide on 180 feet or 31.7m; On the third side by a common right of access of 12 feet wide or 3.07m wide granted by the vendor (wholly carved from the surplus of the vendor's land) on 45 feet or 13.07m; On the fourth and last side by lot No. 2 of the Morcellement on 103.3 feet or 30.5m. ----- together with a one storey residential building existing thereon, the ground floor building belonged to late Abdool Satar Keerpaah and Bibi Anifa JOOLIA and the first floor is the exclusive property of Cader Moontwaleb KEERPAAH (Defendant No.1). Together with all that depends and form part thereof without any exception or reservation. The premises are provided with electricity and water supply installations. **The said sale is prosecuted at the request of Abdool Satar KEERPAAH, Bibi Nazidah KEERPAAH and Afzal Reza KEERPAAH, against Cader Moontwaleb KEERPAAH and Beebee Faroza KEERPAAH.**

All parties claiming a right to take inscription of legal mortgage upon the said property are warned that they must do so before the transcription of judgment of adjudication, failing which they shall forfeit such right.

Under all legal reservations.

Dated at Port Louis, this 28/03/2025.

Mrs S. B. Jaddoo

of No. 24 Lislet Geoffroy Street, Port Louis.

Attorney in Charge of the Sale.

SALE BY LEVY

Notice is hereby given that on Thursday the 17th day of July 2025, at 1.30 p.m. shall take place before the Master's Court, Supreme Court, New Supreme Court Building, Cr Desroches and Edith Cavell Streets, Port Louis, the Sale by Levy of Lot 15, found at Résidence View Park, situated in the District of Plaines Wilhems, place called Curepipe. «DESIGNATION : « Un appartement de Type B situé au cinquième étage du bâtiment B se trouvant à droite vu de la façade donnant sur la Rue se composant d'une terrasse, d'un salon-salle à manger, de trois chambres à coucher, d'une salle de bains/ toilettes et d'une cuisine. Le tout d'une superficie (hors murs) d'environ CENT QUATORZE METRES CARRES ET NEUF CENTIEMES DE METRE CARRE (114.09 m²) mais ayant une superficie pondérée de CENT DOUZE METRES CARRES (112 m²). Et les SOIXANTE NEUF / MILLIEMES (69/1000 èmes) de la propriété du sol et des parties communes. A ce lot est attaché la jouissance exclusive d'un espace parking situé au sous-sol. Le tout formant partie de ladite « Résidence View Park » which comprises of: « deux bâtiments en blocs de ciment sous dalles édifiés sur une portion de terrain étant tout ce qui reste soit MILLE DEUX CENT QUATRE VINGT QUATRE DECIMAL QUATRE VINGT SEPT METRES CARRES (1,284.87 m²), (après distractions: 1. d'une portion de terrain de la contenance de DEUX CENT CINQUANTE CINQ DECIMAL QUARANTE CINQ METRES CARRES (255.45 m²) vendu suivant titre transcrit au Vol: 2037/94 et 2. d'une portion de terrain de la contenance de SIX CENT SOIXANTE QUINZE DECIMAL SOIXANTE QUATRE METRES CARRES (675.64 m²) transféré au nom du Syndicat des copropriétaires de la « Résidence des Jardises » suivant titre transcrit au Vol: 2447/75) d'une portion de terrain de la contenance de CINQUANTE DEUX PERCHES ET DEMIE (52P1/2) soit DEUX MILLE DEUX CENT QUINZE DECIMAL QUATRE VINGT SEIZE METRES CARRES (2,215.96 m²) située au quartier des Plaines Wilhems lieudit Curepipe et bornée dans sa contenance originale d'après un procès-verbal de rapport avec plan figuratif y joint dressé par Monsieur A.S.Calloo, arpenteur juré, le vingt et un septembre mil neuf cent soixante dix neuf (21/09/1979) enregistré au Reg. A419 No. 7044, comme suit: Du premier côté, par la Rue Lecluzio, sur cent quarante trois pieds six pouces (143'6"), soit quarante six mètres soixante centimètres (46m 60cm); Du second côté, par M. Serge Bathfield, une allée de douze pieds (12'), soit trois mètres quatre vingt dix centimètres (3m 90cm) de large, entre sur cent soixante seize pieds (176') soit cinquante sept mètres seize centimètres (57m 16 cm); Et des troisième et quatrième cotés, par le surplus du terrain, sur une ligne brisée en cinq parties mesurant respectivement quatre vingt sept pieds six pouces (87'6") soit vingt huit mètres quarante deux centimètres (28m 42cm) , cinquante pieds (50'), soit treize mètres vingt quatre centimètres (13m 24cm), vingt quatre pieds neuf pouces (24'9"), soit treize mètres quatre vingt huit centimètres (13m 88cm), trente deux pieds (32') soit dix mètres trente neuf centimètres (10m 39cm) et cent quatre pieds (104') soit trente trois mètres soixante dix huit centimètres (33m 78cm). La mesure employée est le pied Français avec équivalents en mètre: Observation est ici faite que ce terrain a été trouvé être de NEUF CENT SOIXANTE DIX METRES CARRES (970 m²) d'après Monsieur Louis Maurice Dumazel, arpenteur juré, par suite du retrait d'un chemin commun de trois mètres soixante huit centimètres (3m 68cm) de large. Observation est ici faite qu'un terrain de la contenance de vingt huit mètres carres (28 m²) comprenant une partie du sous-sol aménagé en espace parking à l'usage exclusif des copropriétaires du bâtiment B a aussi été loué à bail du Syndicat des copropriétaires Résidence Les Jardises en vertu d'un acte sous seing privé en date du trois septembre deux mil trois (03/09/2003). L'ensemble immobilier se compose de deux corps de bâtiments. Le premier corps de bâtiment soit le BATIMENT A se compose d'un sous-sol réservé à l'usage commun, d'un rez de chaussée et de deux étages résidentiels et le second corps de bâtiment, soit le BATIMENT B, se compose d'un sous-sol qui a été aménagé en espace parking réservé au seul usage des copropriétaires du bâtiment B, d'un rez de chaussée et de six étages. Alors que le BATIMENT A ne se compose que d'un appartement par niveau, le BATIMENT B comprend lui, deux appartements ci-après appelés TYPE A et TYPE B par étage, sauf en ce qu'il s'agit du dernier étage où se trouve un pent house qui a la jouissance de la terrasse l'entourant. Le premier corps du bâtiment dénommé A donne directement sur la rue Lecluzio, tandis que le second dénommé B est en retrait de ladite rue. Le BATIMENT B a comme particularité d'avoir son entrée principale au niveau du sous-sol ou se trouvent les espaces parkings réservés à l'usage exclusif des propriétaires résidant dans ledit bâtiment. Un autre accès donne à l'arrière de l'immeuble. » The whole more fully explained in an authentic deed drawn up by Me. Bertrand Marie Joseph Maigrot, Notary Public on the 03/10/2003 duly registered and transcribed in Vol: TV 5330/54 and the Règlement de Co-Propriété drawn up by Me. Bertrand Marie Joseph Maigrot, Notary Public on the 10/10/2003 and duly registered and transcribed on the 15/10/2003 in Vol: 5322/10. There exists on the above described property an apartment being Lot 15 found on the 5th Floor provided with water and electricity supplies.

The whole more fully described in the Memorandum of Charges filed in the above matter.

The sale is prosecuted at the request of BRAMER BANKING CORPORATION LTD (now in Liquidation) duly represented by Mr Georges Elie CHUNG MING KAN, Liquidator against Mr Renganaden Anenden and Anor. All parties claiming a right to take inscription of legal mortgage upon the said property are warned that they must do so before the transcription of the judgment of adjudication failing which they shall forfeit such rights.

Under all legal reservations.

Dated at Port Louis, this 25th day of March 2025.

Udhisteer K Ragobur

ENSAfrica(Mauritius)

Of 18 Edith Cavell Street, Port Louis.

Attorney in charge of the sale.

NOTICE FOR PERMISSION FOR LANDUSE WITHIN RESIDENTIAL ZONE

Take notice that I, EMTEL Limited represented by Benchmark Consulting Engineers Ltd will apply to the **Municipal Council of Curepipe** for a Building and Land Use Permit for the, Installation of 3 Nos. of 6m high Roof Top Poles on an existing Ground + 2 Floors Building, situated at Lecluzio Street, Curepipe.

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the above-named Council within 15 days as from the date of this publication.

Date: 1 April 2025

Registered Number 194 -
UNION OF BUS INDUSTRY WORKERS.

Notice to compliant members

The Union of Bus Industry Workers is informing its compliant members at UBS Transport Ltd that the election of six representatives from its members at the UBS Transport Ltd will be held on Tuesday 22nd April 2025 as from 5:00 a.m. to 2:00 p.m. at Cité Vallijee Bus Terminus opposite UBS Garage, Cassis and Forest-Side in the corner of UBS Garage. In order to vote, each member must produce evidence of payment or payslip together with National Identity Card, passport or driving license.

Please note that taking a digital photo of the ballot paper by a voter will not be allowed.

Alain Kistnen
Secretary

SALE BY LEVY

Notice is hereby given that on Thursday the 24th day of July 2025, at 1.30 p.m. shall take place before the Master's Court, Supreme Court (New Supreme Court Building) situated at Cr Desroches and Edith Cavell Streets, Port Louis, the Sale by Levy of: « Une portion de terrain située au quartier des Pamplemousses lieudit Solitude, de la contenance de 17 P soit 717.53 m² et bornée d'après le titre de propriété ci-après relaté comme suit: D'un côté par la Route Publique conduisant à Grand Baie; Du second côté, par un chemin de balisage; Du troisième côté, par le surplus du terrain des vendeurs; Et du quatrième côté par Kurrumdeen. La mesure employée est le pied anglais et le mètre. Ensemble tout ce qui peut en dépendre et en faire partie sans aucune exception ni réserve, le tout plus amplement décrit au titre en date du 22/10/1971 et transcrit au Volume TV 1163/125. There exists on the said portion of land a one-storey concrete building under slab provided with water and electricity supplies.

The whole as more fully described in the Memorandum of Charges filed in the above matter.

The sale is prosecuted at the request of The Mauritius Commercial Bank Ltd against Satiawatee SEEREEKISSOON (born GHUR-BURRUN) widow of late Premhens SEEREEKISSON & Ors.

All parties claiming a right to take inscription of legal mortgage upon the said property are warned that they must do so before the transcription of the judgment of adjudication failing which they shall forfeit such rights.

Under all legal reservations.

Dated at Port Louis, this 25th day of March 2025.

SA

ENSAfrica(Mauritius)

Of 18 Edith Cavell Street, Port Louis.

Attorney in charge of the sale.

FOLLE ENCHERE

NOTICE is hereby given that on Thursday the 5 day of June 2025, at 1.30 p.m., a portion of land of the extent of "DEUX PERCHES ET DEMIE soit CENT SIX METRES CARRES située au quartier de la Rivière Noire, lieu dit Case Noyale, 13 Street A étant partie du terrain de l'Etat Grande Case Noyale sold by levy at the request of The Mauritius Commercial Bank Limited against Georges Dessalles and his lawful wife Veronique Gregoire, which had been adjudicated to The Development Bank of Mauritius Ltd on 6 October 2005, will be RESOLD by way of FOLLE ENCHERE.

The RESALE has been fixed by the Deputy Master and Registrar to take place on Thursday the 5 day of June 2025 at 1.30 p.m. before the Master's Bar, situated at New Supreme Court Building, Cr Desroches and Edith Cavell Streets, Port Louis.

This 11 day of March 2025.

Thierry Koenig SA

Of 18 Edith Cavell Street, Port Louis.

Attorney in charge of the resale.



Eberechi Eze a brillé lors de la victoire 3-0 de Crystal Palace face à Fulham, son rival londonien, à Craven Cottage, et s'est qualifié pour les demi-finales de la FA Cup.

Ce fut une semaine de rêve pour Eze, qui a inscrit son premier but anglais contre la Lettonie à Wembley lundi. Il retrouvera désormais le stade national avec Palace après avoir inscrit un superbe but au deuxième poteau, puis centré pour Ismaila Sarr, démarqué, qui a inscrit le deuxième but des visiteurs.

En deuxième mi-temps, Eddie Nketiah est sorti du banc pour conclure avec style avec une finition entre les jambes de Bernd Leno.

Jefferson Lerma avait fait trembler la barre transversale avec une super volée avant la percée, mais Fulham avait pris le dessus, avec Rodrigo Muniz tirant à côté en deux minutes et Andreas Pereira laissant passer une bonne occasion après un bon travail de Calvin Bassey.

Les hôtes avaient également réclamé l'expulsion d'Adam Wharton lorsque le milieu de terrain de Palace, déjà averti par un carton jaune, avait donné un coup de pied à Muniz sur la ligne médiane. L'arbitre Darren England a sifflé un coup franc, mais malgré la vérification de la VAR, aucune sanction supplémentaire n'a été prononcée. « Bien sûr, cela aurait dû être un deuxième

carton jaune à ce moment-là », a déclaré Marco Silva, l'entraîneur de Fulham, après coup. « Si vous frappez l'adversaire, cela devrait être un deuxième carton jaune. »

Palace était bien organisé après la pause, frustrant Fulham, qui était tout près de trouver la faille lorsque la frappe déviée de Willian a mis Dean Henderson en pleine extension, et Calvin Bassey a raté sa tentative dans la surface de réparation sur le corner suivant.

Mais tout comme lors de la victoire 2-0 de Palace en Premier League le mois dernier, Fulham n'a pas réussi à se frayer un chemin, et Palace les a punis en contre lorsque Nketiah est resté hors-jeu de justesse pour inscrire le troisième but.

Fulham a désormais perdu ses cinq derniers quarts de finale de la FA Cup mais doit se ressaisir rapidement pour le déplacement de mardi chez un autre rival londonien, Arsenal, où il espère maintenir sa poussée vers la qualification européenne via la Premier League.

Quant à Palace, ils encercleront désormais le week-end du 26/27 avril sur le calendrier pour un retour à Wembley, où ils auront la chance de rattraper leur défaite en demi-finale de 2022 contre Chelsea et de se donner une chance de mettre enfin la main sur le célèbre trophée de la FA Cup.

Après les 15-20 premières minutes, notre jeu était plus structuré. Après trois semaines sans match officiel et une seule

FA Cup

Fulham 0 Crystal Palace 3

Les Eagles beaucoup plus réalistes

séance d'entraînement ensemble, nous étions rouillés. Rien n'a fonctionné au début. Nous avons bénéficié d'un soutien formidable de nos supporters pendant cette période. Nous n'avons jamais perdu confiance. Nous nous sommes battus dans le match.

Je ne veux pas parler de trophée, car même le prochain match, nous ne pourrons pas le remporter.

À propos d'Eze : « Ebs a connu une saison étrange. Il n'a pas marqué beaucoup de buts en Premier League, mais il a créé tellement d'occasions, de buts refusés... mais il continue toujours. Il a dû composer avec des blessures étranges. Son premier but pour l'Angleterre signifie beaucoup pour lui. Il a toujours confiance en lui. Nous savons tous que c'est un finisseur exceptionnel. Nous avons besoin de cette qualité. »

Silva déplore les erreurs des deux côtés

Nous devons remercier les supporters pour leur soutien. Ils ont fait leur part. C'était un très bon début de match. Ce n'était pas parfait, car nous n'avons pas marqué. Nous avons eu au moins deux occasions franches. Mais nous n'avons pas été solides des deux côtés cet après-midi. Nous avons discuté hier, nous devrions être impitoyables et précis.

« Eze a fait une excellente finition, mais nous devrions bien mieux défendre. Nous étions préparés à son action. »

En deuxième période, il nous a été plus difficile de trouver la passe comme nous l'avons fait pendant les 20 premières minutes. Nous sommes tous d'accord pour dire que le 3-0 ne reflète pas la performance des deux équipes. »

Sur le fait que Wharton n'a pas été expulsé : « Avec un 0-0, une chance pour une équipe de jouer à dix, nous allons gagner ce match dans 80 à 90 % des cas. Bien sûr, cela aurait dû être un deuxième carton jaune à ce moment-là. Si vous expulsez l'adversaire, cela devrait être un deuxième carton jaune. Pour la VAR, c'est plus difficile, car ce n'est pas une situation qui justifie un carton rouge. »

La magie d'Eze fait rêver les fans de Palace

Quelle semaine pour Eberechi Eze. Son premier but en équipe d'Angleterre lundi. Un but et une passe décisive ont envoyé Palace à Wembley pour une demi-finale de FA Cup samedi.

Hormis la reprise de volée improbable de Jefferson Lerma, Palace avait peiné à inquiéter Fulham en défense en première période. Mais la rapidité avec laquelle Eze a repiqué du gauche sur son pied droit a créé le danger et la frappe, imparable, a touché le deuxième poteau. Une pure classe.

Son centre précis pour Ismaila Sarr peu après a donné le contrôle total à Palace.

Les statistiques brutes d'Eze ne sont peut-être pas aussi impressionnantes cette saison – il compte deux buts en Premier League et six passes décisives, contre 11 et quatre la saison dernière – mais il est toujours aussi énergique et sa performance à Craven Cottage a rappelé ses qualités. Avec Eze en pleine forme et en pleine forme, le rêve de Palace en FA Cup est devenu réalité.

Fulham a laissé passer sa grande chance

Les supporters de Fulham chantaient « On va à Wembley » à la rentrée, tant la confiance était grande à Craven Cottage que l'équipe de Marco Silva se rendrait au stade national, 50 ans après sa qualification pour la finale de la FA Cup 1975.

Avec l'ouverture du tirage au sort et les performances impressionnantes de Fulham cette saison, l'occasion semblait idéale de souligner les progrès réalisés sous la direction de Silva. Leur équipe a débuté avec cette conviction, prenant l'avantage dès le début de la rencontre, Rodrigo Muniz et Andreas Pereira étant tout près de marquer.

Mais le manque d'énergie et de qualité dans le dernier tiers du terrain a anéanti leurs espoirs de qualification.

Pereira a perdu le ballon à plusieurs reprises dans le dernier tiers, tandis que Willian et Antonee Robinson n'ont pas réussi à percer sur le côté gauche, comme cela semblait être le plan de jeu. Silva a déployé toutes ses options offensives, mais son incapacité à percer une équipe de Palace organisée et ses erreurs défensives – comme le marquage, ou son absence, sur la tête d'Ismaila Sarr – se sont avérées coûteuses.

Une remise à zéro rapide est nécessaire pour se concentrer sur une campagne de Premier League qui pourrait encore apporter du football européen. Mais c'est un coup dur, un coup dur, et cette longue attente se poursuit.

Nottingham Forest vient à bout de Brighton aux tirs au but (4-3)

Nottingham Forest s'est qualifié pour les demi-finales de la FA Cup après un match nul 0-0 contre Brighton.

En tirs au but, Matz Sels a été héroïque avec deux arrêts décisifs, offrant à Forest une victoire 4-3.

Nottingham Forest s'est qualifié samedi pour le dernier carré de la FA Cup en prenant le dessus sur Brighton à l'extérieur après avoir eu recours à la séance des tirs au but (0-0, 3-4 aux tab).

Matz Sels s'est montré décisif en arrêtant deux tentatives adverses et emmène ainsi ses troupes à Wembley où se disputeront les demi-finales de la compétition.

Les deux formations n'ont pas réussi à se départager au bout du temps réglementaire ni même à l'issue des prolongations. Brighton fut la première équipe à manquer son tir au but avec une tentative de Jack Hinshelwood repoussée par Sels. Le sourire sur les lèvres de Nottingham n'était que de courte durée puisque Neco Williams manquait son essai dans la foulée en tirant au-dessus du but de l'ancien anderlechtois Bart Verbruggen. Malheureusement pour l'équipe locale, Diego Gomez ratait à son tour son face-à-face avec le Diable Rouge. Un manqué décisif puisque Ryan Yates enverra finalement les visiteurs en demi-finale.



FA CUP

Bournemouth 1 Manchester City 2

Les Sky Blues démontrent leur supériorité

Manchester City peut encore viser le seul titre à sa portée cette saison. Mais il s'en est fallu de peu pour que l'équipe de Pep Guardiola ne se fasse sortir de la FA CUP, dimanche. Mené à Bournemouth, Manchester a fini par inverser la tendance (1-2). Voilà City en demie contre à Nottingham Forest.

Manchester City, sorti de la Ligue des Champions, de la coupe de la Ligue et hors course en championnat, s'est qualifié dimanche pour les demi-finales de la Coupe d'Angleterre en s'imposant à Bournemouth (2-1) et garde un espoir de remporter un titre cette saison.

Les hommes de Pep Guardiola, finalistes de la dernière édition, affronteront fin avril Nottingham Forest, qui a éliminé Brighton aux tirs au but (0-0, 4-3 tab) samedi, pour une place en finale.

Distancés de 22 points par Liverpool à neuf journées de la fin du championnat, la FA Cup est désormais leur dernière chance d'éviter une saison blanche, ce que l'entraîneur espagnol n'a plus connu depuis sa première année en Angleterre (2016-2017).

L'autre demi-finale opposera Aston Villa, vainqueur logique dimanche (3-0) du petit poucet Preston North End (2e division), à Crystal Palace qui a corrigé Fulham samedi sur sa pelouse, sur le même score.

Les demi-finales se joueront les 26 et 27 avril et la finale le 17 mai, le tout à Wembley.

Les "Citizens", qui ont manqué un penalty par Erling Haaland en début de match, ont été punis peu de temps après par un but du Brésilien Evanilson (21e), acheté par Bournemouth à Porto contre 47 millions d'euros l'été dernier.



Haaland blessé

Trop maladroits dans le dernier geste, les "Sky Blues" ne se sont jamais montrés très dangereux sur le but des "Cherries", solides défensivement, à l'exception notable d'une frappe de Gündogan (23e), bien repoussée par Kepa Arrizabalaga.

L'entrée de Nico O'Reilly au retour des vestiaires, en remplacement d'Abdulodir Khusanov, averti, s'est révélée être un choix

payant de Guardiola.

Le jeune Anglais, 20 ans et formé au club, a été intenable dans son couloir gauche. Son centre à ras terre parfaitement dosé a d'abord permis à Haaland d'égaliser en reprenant le ballon à bout portant au second poteau (49e).

Il s'est encore montré décisif un quart d'heure plus tard en servant dans la surface l'Egyptien Omar Marmoush, tout juste entré

en jeu à la place d'Haaland blessé, qui s'est joué de la défense de Bournemouth pour tromper Arrizabalaga, auteur d'une petite faute de main sur la frappe (63e).

Un peu plus tôt dans l'après-midi, Aston Villa a mis près d'une heure pour prendre la mesure du modeste club de Preston North End et faire la différence grâce à un doublé de Marcus Rashford (58e, 64e), prêté par Manchester United, et un troisième but de Jacob Ramsey (71e).

Preston (D2) 0 Aston Villa 3 Les Villains logiquement

Marcus Rashford a marqué un doublé pour Aston Villa, permettant à l'équipe d'Unai Emery de se qualifier pour les demi-finales de la FA Cup grâce à une victoire 3-0 à Preston.

Ce match avait été délicat pour Villa pendant 58 minutes, Preston défendant avec acharnement et limitant l'attaque de Premier League, mais Rashford a inversé la tendance en reprenant un centre de Lucas Digne.

À partir de ce moment-là, il n'y aurait qu'un seul vainqueur, Villa ayant mis le pied à terre avec Rashford, nonchalamment, marquant sur penalty après que Morgan Rogers ait été victime d'une faute d'Andrew Hughes.

Deux buts se sont transformés en trois lorsque la défense de Preston s'est défait et que Jacob Ramsey s'est faufilé pour conclure, trompant un gardien défaillant de David Cornell. Ollie Watkins et Ramsey ont failli ajouter le ballon pour Villa, mais leur travail était déjà fait.

Seules cinq équipes (Arsenal, Manchester United, Chelsea, Liverpool et les Spurs) ont soulevé la FA Cup plus de fois que Villa, mais elles ne l'ont pas fait depuis 1957, lorsque Eric Houghton était aux commandes.

Il ne leur reste plus que deux matchs à jouer pour mettre fin à cette série, à commencer par affronter Crystal Palace en demi-finale le week-end du 26/27 avril à Wembley.



Emery a déclaré : « Son engagement et sa capacité à s'adapter rapidement sont très importants, et il y parvient.

« Se sentir à l'aise et jouer à son meilleur niveau » : il reste encore du travail, mais aujourd'hui, il a franchi une nouvelle étape : il a gagné en confiance et a marqué des buts.

« Il progressait clairement, mais c'était un pas de plus dans son adaptation et cela nous a aidés. »

La première fois est toujours un grand moment. Et Rashford avait besoin que ses premiers buts pour Aston Villa soient un grand moment, non seulement pour lui et sa confiance, mais aussi pour apaiser le bruit qui entoure chacun de ses gestes sous le maillot d'Aston Villa.

Marquer un doublé en quart de finale de FA Cup pour envoyer sa nouvelle équipe à Wembley était exactement ce qu'il fallait,

mettant fin à une série de 14 matchs sans but, ni en club ni en sélection.

Rashford a désormais un entraîneur qui croit en lui et qui est convaincu qu'il peut créer des moments décisifs. On le voit avec sa liberté de jeu, où il est beaucoup plus direct et positif avec le ballon que lors de ses derniers matchs avec Manchester United. Son langage corporel est également plus positif et on sent que la confiance revient dans son jeu. Quand Rashford est confiant, c'est qu'un joueur de classe mondiale se cache en lui.

Ces cinq minutes nous ont pris le dessus – bang, bang, et le match est terminé.

Jusqu'à présent, j'étais content. On ne peut pas cacher sa déception, mais je suis fier de tous ceux qui ont marqué le club aujourd'hui. Ça met vraiment en appétit. J'aimerais voir Deepdale comme ça plus souvent.